

RESUMENES

Victor Silverman. *Bases populares del Movimiento Obrero Internacional en los EEUU y en Gran Bretaña, 1939–1949.*

Este artículo examina la clase obrera en los Estados Unidos y Gran Bretaña para encontrar nueva perspectiva en los orígenes y el fracaso de la WFTU. Fijándose la mayoría de las obras anteriores en los papeles de instituciones y líderes, esta investigación descubre el papel importante de los pensamientos, acciones e inacciones de obreros regulares en asuntos internacionales. Formando parte de dos de las organizaciones más importantes constituyendo la WFTU, los obreros americanos y británicos no eran observadores pasivos de los acontecimientos en el mundo. Antes, criticaban no solo el funcionamiento del movimiento mundial sino también el proceso que más tarde lo llamaban la Guerra Fría.

Colin P. Griffin, *“Tres días en la mina y tres días de juego”*: *Subempleo en las cuencas mineras de East Midland entre las guerras.*

Interpretaciones contrarias de condiciones económicas y sociales de Gran Bretaña de entre las guerras forman el ingrediente básico de la historiografía del período. ¿ Se lo caracteriza como uno de privación social y de decadencia económica o como uno de mejora social y económica? El nivel de desempleo y sus efectos en los que lo vivían es un elemento crítico en el debate y el artículo contribuirá a éste en varias maneras. Tratando el caso de las cuencas de East Midland enfatizará el descuido comparativo del subempleo (o trabajo en jornadas reducidas) en los relatos de desempleo y la consecuente subestimación de la extensión verdadera de éste. Además, los efectos del subempleo no eran menos reales en términos de un triste nivel de vida que lo eran las formas más permanentes de desempleo. La idea tradicional del minero de los East Midlands, subempleado pero relativamente próspero en comparación con su equivalente en Durham o Gales del Sur en pleno empleo, entonces no se puede mantener. La opinión divulgada recientemente por Benjamin y Kochin que esta forma de desempleo era voluntaria por naturaleza será examinada, tanto como la generalización que los sindicatos mineros preferían mantenimiento del salario para llevar al máximo los niveles de empleo en sus estrategias de relaciones industriales. Funcionarios sindicales daban mucha precedencia a la realización de una situación de empleo que era combinación del reparto de trabajo y del recibo de un legal subsidio de paro por sus miembros. El fracaso parcial de estos esfuerzos para mitigar todo el efecto del trabajo en jornadas reducidas en los ingresos mineros también es prueba de la necesidad de calificar la interpretación optimista de los niveles de vida en la Gran Bretaña de entre las guerras.

Gita Deneckere. *El efecto transformador de la acción colectiva. Bélgica, 1886.*

El artículo ilumina el efecto transformador de la acción colectiva bajo el aspecto de la “jacquerie industrial” en Bélgica en 1886. El episodio importante de lucha popular estimulaba un proceso dialéctico de cambio, marcado por un cambio fundamental tanto en la política social como en los repertorios de acción colectiva. La lucha tenía una fuerza tan destructiva que abrió las puertas para la intervención estatal en conflictos laborales. La élite conservadora política reaccionaba con gestos conciliadores, prefigurando un programa legislativo de reforma social. En el cambiado clima político se fortalecía la posición de las alas socialprogresivas dentro de los dos partidos conservadores, poniéndose más viable el empuje del movimiento de masa obrero. La “jacquerie industrial” funcionaba como catalizador en la transición de viejos repertorios de acción colectiva a nuevos. Después de la sublevación el partido obrero rápidamente tomaba extensivo control de la acción colectiva de masa.

traducción: *Willeke Tijssen*